

La Bretagne

F : Il existe quelques régions en France qui ont une langue et une culture particulières. Il s'agit de la Corse. Près de la frontière espagnole, on trouve une petite Catalogne française et une partie du Pays basque. Dans le nord de la France, il y a la Bretagne à l'ouest et l'Alsace près de la frontière allemande. Dans ces cinq régions, tout le monde parle français évidemment. Mais beaucoup de gens parlent aussi ou comprennent une autre langue. Ce sont des langues différentes du français. Ce ne sont pas des dialectes comme au Norvège. Ces cinq régions ont aussi une culture un peu particulière. On a demandé à une jeune femme de nous parler de sa région : la Bretagne, et de nous dire ce qui est particulier, spécial en Bretagne.

I : On va parler un petit peu de la Bretagne parce que je crois que vous venez de Bretagne ?

B : Oui, je suis originaire de Rennes qui est la capitale de la Bretagne.

I : Oui. Et vous avez toujours habité en Bretagne ?

B : Je n'ai pas toujours habité en Bretagne. Mais je suis née en Bretagne. Et j'ai habité toute mon enfance dans un petit village à dix kilomètres de Rennes qui s'appelle Betton : c'est un petit village de campagne très agréable où j'ai passé toute mon enfance.

I : D'accord. Et est-ce qu'il y a beaucoup de touristes qui viennent en Bretagne ?

B : Oui, il y a beaucoup de touristes qui viennent en Bretagne parce que la Bretagne est très appréciée pour son bord de mer. Il y fait bon vivre. Il n'y fait pas trop chaud mais ce sont des plages très agréables sur lesquelles on est bien en famille. Donc il y a beaucoup de touristes qui profitent des plages de Bretagne. Et il y a d'autres touristes - soit qui viennent de France, soit d'Angleterre - qui profitent également de l'intérieur de la Bretagne, qui visitent les différentes villes et les traditions bretonnes.

I : Elles existent encore les traditions bretonnes ?

B : Oui ! Il y a encore des traditions bretonnes qui sont suivies, peut-être pas par tous, mais tout Breton est content de manger une galette ou une crêpe soit salée, soit sucrée, et avec du jambon, du fromage, ou des crêpes à la confiture, ou au miel. Ce sont... c'est un aspect de la gastronomie bretonne qui est toujours très apprécié. Et on l'accompagne encore traditionnellement du cidre breton.

I : D'accord. Et la langue, est-ce qu'il y a beaucoup de gens qui parlent le breton ?

B : Alors, il y a encore des gens qui parlent breton, surtout les personnes âgées. Les personnes âgées parlent encore breton, particulièrement dans certains départements de la Bretagne. Pas tous.

I : Le Breton le plus connu en France, c'est certainement Astérix. Est-ce que les Bretons sont fiers d'Astérix ?

B : Les Bretons sont fiers d'Astérix, oui ! Mais je ne sais même pas si ce sont spécialement les Bretons qui sont fiers d'Astérix. Les Français, la France entière est fière d'Astérix et fière qu'on l'ait à ce point exporté.

I : D'accord.